

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻



PASSATION DES CHARGES AU DISTRICT AUTONOME D'ABIDJAN : MAMBÉ PASSE LA MAIN À CISSÉ BACONGO

Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, ancien ministre-gouverneur du District autonome d'Abidjan, a transmis, mardi 2 janvier, à la salle Félix Houphouët-Boigny de l'hôtel du District, les documents afférents à sa nouvelle fonction, au nouveau ministre-gouverneur, Cissé Ibrahima Bacongo, nommé récemment par le Chef de l'État, Alassane Ouattara. A l'occasion, il a publiquement tenu à remercier le Président de la République pour la grande affection, dont il a bénéficié de sa part et promis d'apporter son concours dans la réussite de la mission de son successeur. A l'endroit de son prédécesseur, Cissé Bacongo a exprimé sa "profonde et sincère reconnaissance" pour l'affection, le respect et la considération qu'il lui a toujours voués. Le ministre-gouverneur a par ailleurs pris l'engagement de promouvoir "la transparence, l'équité et la justice".



DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE ET SOCIAL : LÉON KACOU ADOM ET UNE ONG EUROPÉENNE SIGNENT UN IMPORTANT ACCORD

Le ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Kacou Léon Adom, a reçu une délégation du Réseau des experts européens pour le développement économique et social (REEDES) conduite par M. Alexio Sanguitini, le représentant résident, à son cabinet, ce vendredi 29 décembre 2023. Cette délégation d'experts européens est en effet présente en terre ivoirienne pour la signature d'un accord entre la Côte d'Ivoire et le REEDES en vue d'exercer des activités dans divers domaines, notamment celui de la santé, de l'éducation, de la lutte contre la pauvreté et bien d'autres. Selon le chef de la diplomatie ivoirienne, les objectifs du REEDES sont en parfaite harmonie avec la vision Côte d'Ivoire 2030 auquel le Président Alassane Ouattara accorde un intérêt particulier.

Economie ↻



DÉVELOPPEMENT DU TOURISME : UNE INSTITUTION FINANCIÈRE S'ENGAGE POUR LA CROISSANCE

Orange Bank Africa et le Fonds de développement touristique (FDT) ont procédé à la signature d'un protocole d'accord visant à soutenir financièrement les acteurs du secteur touristique en Côte d'Ivoire. L'information provient d'un communiqué de presse conjoint des deux parties signataires, dont nous avons reçu copie, en date du lundi 18 décembre 2023. Cet accord s'est effectué en présence de M. Siandou Fofana, ministre du Tourisme et des Loisirs, M. Jean-Louis Menann-Kouamé, directeur général d'Orange Bank Africa, et de Dr. Marcel N'Guettia, président du Fonds de développement touristique (FDT).

Les lampions se sont éteints, le vendredi 29 décembre 2023, sur le séminaire de validation de l'avant-projet de canevas de rapport de gestion des matières des ordonnateurs. Les participants, qui se sont penchés sur l'avant-projet en vue d'améliorer le contenu, l'ont validé. Par cet acte, le séminaire organisé par la Direction générale du Budget et des Finances du Ministère des Finances et du Budget, du 26 au 29 décembre 2023, à Grand-Bassam, a atteint son objectif. Des recommandations ont toutefois été faites aux autorités. Elles étaient notamment relatives à la production de modèles de tableau d'inventaire du patrimoine immobilier non bâti.

Société ↻

HARMATTAN / RISQUE DE TRANSMISSION DE MALADIES RESPIRATOIRES : LE MINISTÈRE DE LA SANTÉ DONNE DES CONSIGNES

Le Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU a donné des consignes aux populations pour éviter le risque de transmission de maladies respiratoires pendant la période de l'harmattan. C'était lors d'un communiqué de presse, ce mardi 2 janvier 2024. "L'harmattan qui sévit sur l'ensemble du territoire national avec les vents secs, la poussière et la fraîcheur, expose les populations au risque de transmission de maladies respiratoires. Aussi, pour les prévenir, le Ministère recommande à toute la population des mesures d'hygiène." Il s'agit entre autres de "porter un masque couvrant le nez; observer l'hygiène de la toux; se laver régulièrement les mains à l'eau et au savon; couvrir les aliments et l'eau en vente pour éviter leur contamination".

SAUVEGARDE DE L'ENVIRONNEMENT : LES TREIZE LACS DE YAMOISSOUKRO FONT PEAU NEUVE

A l'issue de la quatrième réunion du comité d'évaluation des travaux de réhabilitation des treize lacs de Yamoussoukro suivie de visite de terrain, le conseiller technique du ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Dadié Anouma, s'est dit satisfait et a félicité le Centre ivoirien antipollution (CIAPOL) d'avoir donné fière allure à la capitale politique et administrative ivoirienne. Le représentant du ministre de l'Environnement, Jacques Konan Assahoré, a révélé que tout comme la Basilique Notre-Dame de la paix, l'Institut national polytechnique Houphouët-Boigny (INPHB), les hôtels Président et HP Resort Parlementaires, où ne cessent de déferler touristes nationaux et internationaux, les lacs doivent aussi jouer ce rôle touristique, écologique et économique.

AMÉLIORATION DE L'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR PRIVÉ : LES ENSEIGNANTS FORMÉS À LA PÉDAGOGIE

Le mercredi 27 décembre 2023, le Ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, à travers la Direction de l'Enseignement supérieur, a procédé au lancement d'un atelier de formation pédagogique des enseignants des établissements privés d'enseignement supérieur, au sein de l'École normale supérieure (ENS) d'Abidjan. Cette formation, qui a duré 4 jours, visait à renforcer les capacités des enseignants, anciens et nouvellement recrutés, aux techniques d'enseignement magistral, en travaux pratiques et en travaux dirigés avec ou sans l'aide de moyens audiovisuels. Cet atelier a été sanctionné par une attestation de formation pédagogique.

Sport ↻

Le Comité national de soutien aux Éléphants (CNSE) a fait du président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo, son président d'honneur, le 27 décembre 2023, dans une ambiance de stade, à la salle des fêtes de l'Assemblée nationale, à Abidjan-Plateau. Avant de décerner ce titre honorifique, Adonis Kouadio, président du CNSE, a expliqué que ce choix est motivé par le "talent" du président de l'Assemblée nationale et surtout son "désir de toujours être excellent". Adama Bictogo a, pour sa part, réaffirmé la volonté des élus de la Nation à apporter un franc soutien au CNSE.

MINISTÈRE DES SPORTS / PRIX NATIONAL D'EXCELLENCE 2023 : LES 2E ET 3E MEILLEURS ATHLÈTES ET ENCADREURS SPORTIFS RÉCOMPENSÉS

La salle de conférence du cabinet du Ministère délégué en charge des Sports et du Cadre de vie, a connu une ambiance particulière, le vendredi 29 décembre 2023. Il s'agissait de la cérémonie de remise des Prix d'Excellence 2023 des 2e et 3e meilleurs athlètes et encadreurs sportifs de l'année. À cet effet, le 2e prix d'excellence 2023 a été décerné à l'arbitre international de football, Monsieur Ibrahim Kalilou Traoré, et la footballeuse Kouassi Rosemonde évoluant en France à FC Fleury. Le 3e prix du meilleur athlète est revenu au footballeur Kouassi Attohoulou Yao et à Sié Poda, directeur technique national (DTN) de la Fédération ivoirienne d'athlétisme (FIA). Les lauréats ont reçu des mains du ministre Adjé Silas Metch, une attestation, un trophée et respectivement des chèques allant de 1 à 1,5 million de FCFA.

CAN 2023 / PRÉPARATION : GASSET ET SES 27 ÉLÉPHANTS ONT DÉBUTÉ LEUR STAGE À SAN PEDRO

La sélection nationale a abordé la dernière ligne droite menant au coup d'envoi de la 34e Coupe d'Afrique des Nations (CAN) de football. Cinq jours après l'annonce des vingt-sept retenus pour le tournoi prévu du 13 janvier au 11 février 2024, le sélectionneur national et ses hommes ont débuté leur stage de préparation à San Pedro. Les Éléphants séjournent depuis, l'après-midi du mardi 2 janvier 2024, dans la cité balnéaire. Aussitôt installés, le capitaine Serge Aurier et ses camarades ont mis le cap sur le stade Auguste Denise pour leur premier entraînement. Blessés, l'attaquant du Borussia Dortmund, Sébastien Haller, et l'ailier de Brighton, Simon Adingra, n'ont pas participé à l'entraînement collectif.

» A L'INTERNATIONAL

Economie 

CÔTE D'IVOIRE : LES VILLES HÔTES DE LA CAN [2/7] – LE PLATEAU, SYMBOLE DE LA MÉTAMORPHOSE D'ABIDJAN

Suite de notre série sur les villes, quartiers ou villages ivoiriens qui accueilleront la Coupe d'Afrique des Nations (CAN), du 13 janvier au 11 février 2024. Nous vous emmenons aujourd'hui au Plateau, le centre des affaires d'Abidjan, la capitale économique ivoirienne, où l'historique stade Félix Houphouët-Boigny a été rénové pour accueillir les matchs de la compétition. En quelques mois seulement, le Plateau est devenu le symbole d'une ville en pleine métamorphose.

» VU SUR LE NET



ROUTES, PONTS, HÔPITAUX... : LA DYNAMIQUE EST MAINTENUE

Encore une fois, le Président de la République s'est montré très incisif en ce qui concerne la mobilité urbaine, une problématique à laquelle l'Ivoirien Lambda est sensible. Partout dans le pays, les populations réclament "le goudron". Tout le monde veut voir sa localité reliée par une route bitumée. Eh bien, le Chef de l'État rassure tous ses concitoyens. "Cette dynamique de construction des infrastructures socio-économiques se poursuivra en direction des zones rurales (...)", promet-il. N'a-t-il pas décidé, depuis son accession à la tête du pays, de relier tous les chefs-lieux de département par le bitume ? A ce propos, on devine aisément la grande joie du côté de Kouibly et de Taï dans le Grand Ouest.



VŒUX DU NOUVEL AN : LE MINISTRE SOULEYMANE DIARRASSOUBA EXHORTE SES COLLABORATEURS À RELEVER LES DÉFIS DE L'ANNÉE 2024

Faisant suite à la traditionnelle adresse à ses collaborateurs, dans le cadre des vœux du Nouvel An, le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a exhorté l'ensemble de ses collaborateurs à relever les défis de l'année 2024, liés notamment au développement du commerce, à la diversification de la base industrielle, de l'artisanat, de la promotion du secteur privé en général et des PME en particulier. "Par votre forte implication dans le travail, notre département ministériel a connu une année riche en événements exaltants et constructifs en matière de modernisation du commerce, de développement industriel, des investissements privés et de promotion des PME et de l'artisanat en Côte d'Ivoire", a-t-il indiqué.



SANTÉ : LE MINISTRE PIERRE DIMBA EFFECTUE UNE SÉRIE DE VISITES DANS LES HÔPITAUX D'ABIDJAN ET D'AGBOVILLE

Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, Pierre N'Gou Dimba, a effectué, du 31 décembre 2023 au 1er janvier 2024, sa traditionnelle visite inopinée dans les Établissements sanitaires publiques (ESP) du grand Abidjan. Trois équipes ont été formées à cet effet. L'équipe 1 dirigée par le directeur de Cabinet, Dr Aka Koffi Charles, l'équipe 2, conduite par le directeur de Cabinet Adjoint, Pr Kountélé Soro, et l'équipe 3 avec à sa tête, le directeur général de la Santé (DGS), Pr Mamadou Samba. Lors de leurs différentes visites, chaque équipe a laissé des cadeaux aux nouveaux nés. Quant au ministre Dimba, il a sillonné les établissements sanitaires de la commune d'Agboville, les mains chargées de présents. Apportant ainsi le sourire aux parents des nouveaux nés. (Source : CICG)



CAN 2023 : PLUSIEURS BÉNÉVOLES SERONT PRÉSENTÉS ET MIS EN MISSION PAR LE PREMIER MINISTRE

Le Gouvernement ivoirien, par le biais du Ministère de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, s'apprête à organiser une cérémonie spéciale au Palais de la Culture de Treichville, le jeudi 4 janvier 2024. Cet événement marquera la présentation officielle de 20 000 bénévoles recrutés pour la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023 et la célébration de 10 000 volontaires dévoués à cette compétition. Sous la présidence du Premier Ministre, Ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, cette cérémonie festive rassemblera divers acteurs, dont le ministre de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, le Comité d'organisation de la CAN (COCAN) et des partenaires techniques.



LE PREMIER MINISTRE S'ENQUIERT DES TRAVAUX DE LA Y4 ET DU 4E PONT, MERCREDI

Le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, effectuera une visite de chantier, mercredi 03 janvier 2024, pour s'imprégner de l'avancement des travaux de la voie de la Y4 et du 4e pont. Lors d'une visite, le lundi 18 décembre 2023, le Chef du Gouvernement ivoirien avait alors souhaité la finition des travaux de la voie de la Y4 et une partie du 4e pont en fin décembre. Faisant le point, le Premier Ministre avait indiqué qu'au niveau de l'échangeur Mitterrand, au carrefour d'Alépé, tout le dispositif est en place. Il reste un seul ouvrage pour lequel des travaux de remblai sont en cours pour l'ouverture du tronçon à circulation à la fin du mois de décembre. Au niveau du carrefour d'Alépé à celui de N'Dotré, M. Mambé a informé que les ouvrages sont terminés.



PÉTROLE IVOIRIEN : UNE PRODUCTION D'ENVIRON 200 000 BARILS PAR JOUR ATTENDUE EN 2027

Le démarrage, par le Groupe ENI, de la production du gisement "Baleine", la plus grande découverte d'hydrocarbures jamais réalisée par une compagnie pétrolière en Côte d'Ivoire, renforce les espoirs du pays en matière d'autonomie énergétique. "Avec une capacité de production estimée en 2027 à 150 mille barils par jour, l'exploitation du gisement Baleine permettra de porter la production nationale de pétrole à environ 200 mille barils par jour, contre seulement 30 mille barils par jour aujourd'hui", a indiqué le Président Alassane Ouattara lors de son discours de Nouvel An, le 31 décembre 2023, au Palais de la Présidence d'Abidjan-Plateau.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
101 Années Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale